

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis , Sifat, Pendekatan dan Lokasi Penelitian

1. Jenis penelitian

Penelitian yang di gunakan adalah penelitian lapangan (*field research*) jenis penelitian ini bersifat kualitatif dimana peneliti secara langsung melakukan pengamatan, survei atau melakukan interaksi secara langsung dalam untuk memperoleh informan yang diinginkan dalam penelitian ini dengan tetap memperhatikan kaidah-kaidah atau norma yang menjadi patokan dalam berperilaku terhadap masyarakat yang dianggap pantas.¹

2. Sifat Penelitian

Sifat penelitian ini adalah kualitatif deskriptif, penelitian ini bertujuan membuat deskripsi secara sistematis,faktual,dan akurat tentang fakta-fakta dan sifat-sifat populasi atau objek tertentu.²

3. Pendekatan Penelitian

Pendekatan Penelitian ini menggunakan pendekatan Kualitatif, dengan mengintegrasikan menggunakan metode dan teknik mengamati, mendokumentasikan, menganalisis, dan menafsirkan

¹Hardani, Metode Kualitatif dan Kuantitatif, (CV.pustaka Ilmu:Yogyakarta,2020),hlm.54

² Bachtiar, *Konsep Pembuatan Skripsi*,(Jakarta: Balai Pustaka,1997),hlm.13

karakteristik, pola, atribut, dan makna fenomena manusia yang diteliti. Metode kualitatif berfokus pada seluruh pengalaman manusia dan makna yang dimiliki oleh individu yang hidup. Memahami pengalaman; pemahaman yang lebih luas dan wawasan yang lebih dalam tentang perilaku manusia yang kompleks terjadi sebagai akibatnya.³

4. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian adalah lokasi yang akan dilaksanakan suatu penelitian yakni di Kabupaten Hulu Sungai Utara.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek Penelitian ini adalah Partai Politik yaitu Partai Golkar yang berada di Kabupaten Hulu Sungai Utara.

2. Objek Penelitian

Objek Penelitian merupakan suatu hal yang menjadi suatu titik perhatian yang ingin dicari oleh penulis.⁴ Dalam tulisan ini adalah peran dan strategi Ketua DPD Partai Golkar dalam menentukan calon Kepala Daerah pada Pilkada.

³ Jurnal Cathy MacDonald, 'Understanding Participatory Action Research Methodology Option', (Canadian Journal of Action Research Volume 13, Issue 2, 2012), hlm. 35

⁴ Lexy J. Moeleong, *Metodeologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2002), hlm. 137

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang akan dihimpun dalam penelitian ini adalah Kualitatif, yaitu data yang dinyatakan dalam bentuk kata, kalimat, sketsa atau gambar.⁵

a. Data Primer

Data Primer merupakan data yang dikumpulkan dan diolah sendiri oleh peneliti langsung dari sumber pertama atau tempat objek penelitian dilakukan. Data primer dalam penelitian ini ialah jawaban responden dalam penelitian yang berbentuk wawancara Kader Partai Golkar di Kabupaten Hulu Sungai Utara.

b. Data Sekunder

Data sekunder, yaitu bahan hukum yang memberikan penjelasan lebih lanjut tentang bahan hukum primer. Data sekunder meliputi dokumen-dokumen, buku, hasil penelitian yang berwujud laporan dan seterusnya.⁶ Dengan demikian data sekunder yaitu mempelajari serta menelaah berbagai bahan perpustakaan yang berhubungan dengan pokok permasalahan yang diangkat dalam penelitian. Data sekunder diperoleh dari studi kepustakaan yang berupa buku-buku ilmiah, jurnal, artikel, hasil penelitian, internet,

⁵ Sutrisno Hadi, *Metodologi Research*, (Yogyakarta: Andi Offset, 1993), hlm.66

⁶ Soerjono Soekanto, *Pengantar Penelitian Hukum*. (Jakarta: UI Press, 1986), hlm. 12

serta literatur lain yang dapat memberikan informasi terkait.

- a) Data yang diambil dari buku-buku hukum, jurnal dan perundang-undangan yang dianggap terkait dengan objek penelitian seperti:
- b) Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah.
- c) Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 2 Tahun 2011 Tentang Perubahan Atas Tentang Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2008 Tentang Partai Politik
- d) Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilihan Umum.
- e) Buku Politik Hukum di Indonesia
- f) Jurnal Peran Partai Politik
- g) Jurnal Fungsi Partai Politik
- h) AD ART Partai Golkar

2. Sumber Data

Sumber Data dari penelitian ini adalah:

- a. Responden yang merupakan Kader-kader Partai Golkar di Kabupaten Hulu Sungai Utara.
- b. Dokumen berupa catatan dan buku-buku atau literature lain yang memuat hal-hal yang berkenaan dengan subjek dan objek penelitian. Dalam penelitian ini dokumen yang dikumpulkan penelitian ialah menegani data Profil Partai Golongan Karya

(Golkar).

- c. Informasi dari pihak-pihak yang dianggap dapat memberikan keterangan dan tambahan informasi lain yang berkaitan dengan subjek dan objek penelitian ini. Dalam penelitian ini penulis mendapatkan berbagai informasi dari Kader-kader Partai Golkar, Pengamat Politik, dan Komisi Pemilihan Umum (KPU).

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data disini menggunakan Observasi dan wawancara atau Interview. Observasi adalah pengamatan panca indera manusia (penglihatan dan pendengaran) untuk menangkap gejala yang diamati dan apa yang perlu dicatat, selanjutnya catatan tersebut akan dianalisis.⁷ Interview atau Wawancara adalah penelitian yang berlangsung secara lisan antara dua orang atau lebih dalam bentuk tatap muka, mendengarkan secara langsung mengenai informasi-informasi atau keterangan dari yang diteliti.⁸

Pengumpulan data penulis lakukan dengan terlebih dahulu melakukan observasi dengan wawancara Ketua DPD Partai, kader-kader Partai, Pengamat Politik dan Komisi Pemilihan Umum (KPU).

Selain langkah diatas penulis juga melakukan pendokumentasian dengan mengumpulkan data-data mengenai profil serta data kader partai.

⁷ Salim HS dan Erlies Septiana Nurbani, *Penerapan Teori Hukum Pada Penelitian Tesis dan Disertasi*, (Jakarta: Rajawali Pers, 2018), hlm. 24

⁸ Rianto Andi, *Metode Penelitian Sosial dan Hukum*, (Jakarta: Granit, 2004), hlm. 70

Setelah semua terkumpul, maka dilakukan proses editing guna untuk memudahkan pengolahan data.

E. Teknik Analisis Data

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif dengan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap data Peran dan Strategi Ketua DPD Partai Golkar dalam menentukan Calon Kepala Daerah pada Pemilu di Kabupaten Hulu Sungai Utara , lalu di analisis dengan landasan teori dan kemudian ditarik kesimpulan yang berkenaan dengan permasalahan yang diteliti.

F. Prosedur Penelitian

Dalam menyelesaikan penyusunan skripsi dari pembuatan proposal sampai munaqasyah ditempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

a. Tahapan Pendahuluan

Pada tahapan ini, penulis mempelajari secara seksama permasalahan yang akan diteliti dengan melakukan penjajakan awal mengamati dan melakukan wawancara kepada salah satu pengurus partai Golkar untuk mendapatkan gambaran umum permasalahan yang akan diteliti. Kemudian dilanjutkan dengan membuat desain proposal yang selanjutnya dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dalam rangka meminta persetujuan, yang selanjutnya diajukan kepada pihak jurusan Hukum Tatanegara (Siyasah Syar'iyah), setelah disetujui dilanjutkan dengan mengajukan proposal ke Biro Skripsi Fakultas

Syariah selanjutnya diseminarkan pada tanggal 13 juli 2021.

b. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahapan ini penulis terlebih dahulu mengurus surat permohonan izin riset kepada Fakultas, kemudian melakukan penelitian lapangan dengan teknik pengumpulan data yang telah ditentukan seperti mengobservasi objek penelitian, wawancara (interview) dengan informan sehingga diperoleh data-data dan informasi terkait dengan permasalahan yang diteliti oleh penulis.

c. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Setelah seluruh data yang diperlukan terkumpul, penulis kemudian mengolah dan menganalisis data tersebut dengan menggunakan teknik editing, kategorisasi, dan interpretasi yang keseluruhannya dituangkan ke dalam penelitian bab IV.

d. Tahapan Penyusunan Laporan Akhir

Pada tahap ini penulis menyusun hasil yang diperoleh sesuai dengan sistematika penulisan berdasarkan pedoman akademik UIN Antasari Banjarmasin. Untuk kesempurnaanya, maka di konsultasikan secara intensif kepada dosen pembimbing sampai dinyatakan baik dan layak dijadikan karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi.